
PÈRES ET MÈRES 
 

Un amour qui devient un cadeau 
Le chemin d'un couple vers la sainteté passe par la croissance de leur amour mutuel et 
de l'amour donné à leurs enfants. 
 

Un amour générateur 
L'appel exigeant mais beau à devenir pères et mères nous conduit à collaborer avec le 
Seigneur pour générer la vie, dans la chair et dans l'esprit, dans une dimension de 
liberté, de générosité, de créativité. C'est un appel qui durera toute la vie et en chaque 
circonstance, qui se concrétise dans un amour fécond, même lorsqu'il n'y a pas 
d'enfants. 
 

Deux dimensions de l'amour de Dieu 
Dans le livre de l'Exode, les deux termes hébreux qui désignent l'amour du Seigneur « 
miséricordieux et compatissant » sont « Hesed et Raham » (Ex34,5-7). 
L'un évoque une dimension paternelle-masculine, imprégnée d'une énergie opérative 
tendre mais puissante ; l'autre, au contraire, renvoie à une dimension maternelle-
féminine qui engendre, construit, nourrit à partir d'un lien viscéral. 
Papa et maman sont, pour leurs enfants, la concrétisation de cet amour. 
 

Être père 
 Être père, c'est concret, présence, confiance, autorité, responsabilité. Cela signifie être 
témoin du courage créatif et du désir de vivre. Un père accompagne, confirme et 
protège, en restant ferme dans la foi et l'espérance. 
 

Être mère 
Être mère, c'est la vie, la joie, le don, le dévouement inconditionnel. C'est savoir prendre 
soin de quelqu'un d'autre à aimer, toujours et en tout cas, en acceptant aussi son 
ingratitude. Être mère redonne à une société qui a perdu son cœur, le "goût de la 
famille". 
 

Apporter le paradis sur terre 
Chaque fois qu'un père et une mère accueillent une vie et en prennent soin, chaque fois 
qu'ils se pardonnent et reprennent leur chemin, ils ramènent le Ciel sur la terre. 
 

L'action de l'Esprit 
En ce moment, en effet, c'est l'Esprit Saint qui agit en eux et eux, désireux d'accueillir 
leur appel à la sainteté, sont les artisans d'un amour qui va jusqu'à accomplir des gestes 
que seul Dieu peut faire : créer et pardonner. 
 

 Nous concluons avec les paroles du Pape François 
[…] Que le père soit présent dans la famille. Qu'il soit proche de sa femme, pour tout 
partager, joies et peines, efforts et espoirs. Et qu'il soit proche de ses enfants dans leur 
croissance : quand ils jouent et quand ils sont occupés, quand ils sont insouciants et 
quand ils sont angoissés, [...] quand ils font un faux pas et quand ils retrouvent le chemin 
du retour ; [...] Un bon père sait attendre et sait pardonner, du fond du cœur. [...] 
 

« Être mère, ce n'est pas seulement donner naissance à un enfant, mais c'est aussi un 
choix de vie […] c'est le choix de donner la vie. […] Une société sans mères serait une 
société inhumaine parce que les mères savent toujours témoigner, même dans les pires 
moments, de la tendresse, du dévouement, de la force morale. […]. 
Sans les mères […] la foi perdrait une bonne partie de sa chaleur simple et profonde » 
 
PAPE FRANÇOIS, Audience Générale, Salle Paul VI, 7.01.2015 - 4.02.2015 


